

Comisión Interna para la Igualdad de Género del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias de la UNAM

MINUTA CInIG 2/2024

Siendo las 11:15 del 20 de febrero de 2024, se dio inicio de manera presencial en la sala de docencia a la segunda reunión 2024 de la Comisión Interna para Igualdad de Género del CRIM.

Participantes:

- Berenice Chávez Barrera, integrante.
- Claudia Verónica De la Torre Noreña, integrante.
- Paula González-Rubio Garrido, integrante.
- José Ricardo Gutiérrez Vargas, representante.
- Óscar Juárez García, integrante
- Arlene Yadira Lara Avilés, representante de la Comisión Local de Seguridad del CRIM en la CInIG.
- Fernando Lozano Ascencio, director del CRIM.
- Ernesto Takayanagui García, integrante.
- Bárbara Desirée Vázquez Domínguez, secretaria.

1. Revisión y aprobación de la minuta de la sesión anterior

Se dio un espacio para hacer observaciones a la minuta. Se aprobó por unanimidad.

2. Evento 8M

Sobre la convocatoria que mandó la CIGU, ya se tienen dos actividades contempladas en el plan de trabajo anual, por lo que serán propuestas en la convocatoria de la CIGU.

El 15 de marzo en el auditorio del CRIM se realizará un panel de expertas “Aportes para la igualdad de género”, actividad organizada desde la Secretaría Académica en el marco del Día Internacional de las Mujeres.

Se abrió un espacio de diálogo en torno al lema acuñado por la CIGU para las actividades del 8M “invertir para prevenir”; en ese sentido, se comentó que dicha invitación viene desde la ONU, con la intención de evidenciar que las instituciones deben realizar “acciones directas” como destinar recursos que impacten la transformación de, por ejemplo, los espacios. Ello implica otros niveles de acción, por lo que hay que discutir sobre la inversión de las dependencias en la infraestructura y demás acciones para la igualdad de género.

En nuestro caso como centro, se puede pensar en una sala de lactancia adecuada para las madres y las infancias. Igualmente, se planteó la propuesta de la Dra. Irene Casique de instalar cambiadores de pañal en baños de hombres y de mujeres.

3. Plan de trabajo 2024

Ya se integraron las actividades de junio que estaban pendientes; en cuanto a la actividad de lanzar la convocatoria para el envío de fotografías, se compartirá previamente a la comisión para visto bueno.

Ya se realizó la primera sesión del círculo de lectura, fue una grata experiencia en la que participaron personas de la comisión y un integrante de la comunidad. Se compartieron las impresiones de quienes asistieron, la dinámica fue muy buena guiada por Verónica y Alberto, quien ha concluido su estancia en el CRIM y por ende en la CInIG. Se planteó que dicha actividad fuera mensual y se propuso el libro *Mil soles espléndidos* para la siguiente lectura que será el primer viernes de abril a las 12hrs en la terraza.

En cuanto a la propuesta de Rocío Carrillo, José Ricardo se reunió con ella y propone tres actividades; la primera es un taller de una semana, propuesta que resulta improbable dadas las condiciones del centro; la segunda es una conferencia sobre literatura, violencia y género en el marco del 25N, que quedaría pendiente organizar por la comisión que se conforme en mayo de este año; la tercera es la obra de teatro “Las diosas subterráneas”, de la cual nos hizo llegar el dossier y su costo es de \$60,000, por lo que se verá plantearla como una actividad a nivel Campus Morelos. Se acordó que Arlenee lo comentará con el director para determinar su viabilidad.

La conferencia del 15N se integrará en el plan de trabajo, quedando pendiente la fecha para integrarla.

4. Convocatoria 2024

En breve se lanzará la convocatoria para la renovación de la comisión; el 2 de mayo sería nuestra última reunión. Se compartirá la convocatoria propuesta para la revisión y visto bueno de la comisión, por lo que se nos pide enviar nuestros comentarios antes del 12 de marzo para lanzarse el 13 de marzo. Se propone acompañar la convocatoria con una revisitación de quiénes han integrado la CInIG para visibilizar la heteronomía de la comisión.

Siendo las 12:23 horas se dio por terminada la sesión.

FIRMA ASISTENTES

Berenice Chávez Barrera	
Claudia Verónica De la Torre Noreña	
Paula González-Rubio Garrido	
José Ricardo Gutiérrez Vargas	
Arlenee Yadira Lara Avilés	
Fernando Lozano Ascencio	
Bárbara Desirée Vázquez Domínguez	
Óscar Juárez	
Ernesto Takayanagui García	